

## Wohnen, wo andere Urlaub machen



Der Tourismus ist ein Motor für unsere Wirtschaft. Ob Saarschleife, Losheimer Stausee, Beckinger Saargarten oder die Villen in Borg und Nennig - wir sind eine beliebte Tourismusregion, die weiter gestärkt werden muss.

Wir setzen uns dafür ein, dass der Tourismus nachhaltig ausgebaut wird. Dazu gehören sowohl die touristischen Ziele, als auch gute Wander- und Radwege, Gastronomie, Übernachtungsmöglichkeiten, der Ausbau des Saarufers und der ÖPNV. Die Vernetzung unserer sieben Städte und Gemeinden mit den angrenzenden Regionen ist hier ein wichtiger Faktor.

Der Tourismus ist ein Motor für unsere Wirtschaft. Ob Saarschleife, Losheimer Stausee, Beckinger Saargarten oder die Villen in Borg und Nennig - wir sind eine beliebte Tourismusregion, die weiter gestärkt werden muss.

## Gesundheitliche Versorgung - auch im Hochwald

Die Bürgerinnen und Bürger in unserem Landkreis dürfen nicht abgehängt werden. Wir stehen weiterhin zu unserer Klinik in Merzig sowie zu unseren Rehakliniken in Mettlach, Orscholz und Weiskirchen.

Perspektivisch fordern wir den Ausbau und die Spezialisierung. Dazu gehören die Prüfung von Angeboten der Geburtshilfe, der Versorgung von Kindern und der Telemedizin. Die Realisierung eines Hochwaldklinikums in Wadern sowie der Weiterbetrieb und die Vernetzung der medizinischen Versorgungszentren auch in Losheim sind uns wichtig.



## Unsere Dörfer, lebens- und liebenswert



Die Steigerung der Attraktivität der Dorfkerns und die Stärkung der dörflichen Strukturen gelingen uns, wenn eine gute Versorgung gewährleistet ist. Hier ermöglichen das Regionalbudget und das LEADER-Programm die Realisierung vieler Projekte, für deren Weiterführung wir uns einsetzen.

Zu unserem Grünen Kreis gehören auch die Streuobst- und Blühwiesen, deren Erhalt wir ebenso wie die gute Arbeit der Obst- und Gartenbauvereine und der Imker weiter unterstützen wollen.



## Mobil im Landkreis

Der ÖPNV hat an Attraktivität gewonnen - Tarifreform, Deutschland-Ticket und Junge-Leute-Ticket sowie Semesterticket wurden eingeführt.

Nun gilt es, die Mobilität in Merzig-Wadern weiter zu verbessern. Mehr Mobilität bei weniger Verkehr!

Die Neugründung der Nahverkehrsgesellschaft Merzig-Wadern ist zudem ein wichtiger Schritt zu einer nachhaltigen Mobilität. Dazu gehören Elektrobusse, besserer Komfort und Ausstattung sowie ein landkreisübergreifender Nahverkehr.

Angebote wie Jugendtaxi und Nachtbusse wollen wir bedarfsgerecht weiterentwickeln und auch innovative Mobilitätsformen wie On-Demand-Verkehre (Abruf-Verkehre) voranbringen.

Nach der abgeschlossenen Prüfung zur Nordsaarlandstraße müssen weitere Schritte diskutiert und bewertet werden.

## Gute Bildung von Anfang an

Bildung sollte kostenfrei sein. Deshalb schaffen wir als SPD die KiTa-Beiträge bis 2027 ab und entlasten unsere Familien. Wir wollen auch zukünftig genügend Krippen- und KiTa-Plätze zur Verfügung stellen und die Ausstattung der Kindertagespflege und der Nachmittagsbetreuungen verbessern.

Unsere weiterführenden und beruflichen Schulen müssen weiter gestärkt und bei Bedarf ausgebaut werden. Dazu kann das Schulbauprogramm ein wichtiger BAUSTEIN sein.

Die Arbeit unserer Streetworker, Sozialarbeiter und Familienzentren wollen wir weiter ausbauen. Dabei ist auch die aufsuchende Tätigkeit in Familien, KiTas und Schulen ein zentrales Element. Wir wollen die Vernetzung aller beteiligten Akteure stärken, um bestmögliche Chancen für unsere Kinder und Jugendlichen zu erreichen.

Hierzu wollen wir auch spezielle Angebote für Jugendliche weiter fördern und ausbauen, z.B. Sportangebote, die offen zugänglich sind, wie z.B. Mountainbike-Strecken, Skateanlagen und Basketballfelder.



## Alle gemeinsam



Gemeinsam erreichen wir mehr.

Unsere Hilfsorganisationen und Vereine sind unverzichtbar und leisten einen unschätzbaren Beitrag für die Menschen in unserem Kreis. Die „Stillen Stars“ und unseren Nachwuchs werden wir unterstützen und ihre Arbeit fördern. Unsere Ehrenamtlichen wollen wir weiter mit der Ehrenamtsbörse unterstützen und eine RETT-Card mit attraktiven Vergünstigungen für unsere aktiven Hilfskräfte einführen.

Zudem sollen die kreiseigenen Sporthallen um- und ausgebaut werden, um bessere Strukturen zu schaffen.

## Älter werden im Grünen Kreis

Unsere Senioren müssen auch im Alter möglichst lange in ihrer gewohnten Umgebung leben und aktiv an der Gesellschaft teilhaben können.

Wir unterstützen Projekte wie die mobile Sporthalle sowie Angebote für Seniorentreffs in den Städten und Gemeinden.

Auch die Pflegestützpunkte im Landkreis sowie Beratungs- und Betreuungsangebote bei den Senioren zu Hause werden immer wichtiger. Zudem müssen Hilfsangebote für pflegende Angehörige weiter ausgebaut werden.



## Leben im Dreiländereck



Die Fortführung, der Ausbau und die Weiterentwicklung grenzüberschreitender Zusammenarbeit mit Luxemburg und Frankreich sind uns ein Herzensanliegen.

Die SPD unterstützt grenzüberschreitende Aktivitäten im Bereich Kultur, Sport, Tourismus und Bildung, aber auch die Zusammenarbeit der Rettungsdienste, Feuerwehren und des Katastrophenschutzes. Deshalb müssen mit allen Akteuren Konzepte entwickelt bzw. intensiviert werden, um eine bestmögliche Zusammenarbeit im Dreiländereck zu gewährleisten.